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С медалями на выход!

Чудовищная история разворачивается в эти дни в столице алтай-
ского края: в годовщину 70-летия великой Победы ветеран войны 
и труда узнала, что ее… продали вместе с собственной квартирой.

НеожидаННые визитеры
В приемную депутата АКЗС от пар-

тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Алексея 
Разина обратилась сестра ветерана Ве-
ликой Отечественной войны и труда, 
инвалида I группы Татьяны Ильиничны 
Белоконевой (1923 года рождения). 4 

марта от представителей управляю-
щей компании пожилые женщины уз-
нали, что их квартиру в самом центре 
Барнаула купили какие-то неизвест-
ные люди и сейчас пытаются в ней про-
писаться. «Квартиру я никому не под-
писывала и не продавала», – заверяет 
Белоконева в своем письме к депутату.

Как рассказал руководитель 
управляющей компании «ЖКО Ал-
тай», помощник депутата Разина 
Владимир Виноградов, в тот день 
в паспортный стол УК обратилась 
женщина, назвавшая себя пред-
ставителем одного из покупателей 
квартиры, с просьбой прописать его 
по указанному в свидетельстве о го-
сударственной регистрации права 
адресу. Документ был датирован 8 
июля 2014 года.

Продолжение  на стр. 2

хотели как луЧше
Лидер славгородских эсеров Сергей Антонюк подвел 
промежуточные итоги объединения двух территорий

все ближе 26 апреля, когда политическая карта алтайского края 
может в очередной раз претерпеть серьезные изменения. в этот день 
жители камня-на-оби и каменского района должны будут решить: 
жить им дальше с разной пропиской или два муниципалитета объ-
единятся в один, как это уже было со Змеиногорском и Славгородом. 

А пока каждый обдумывает это 
решение для себя, руководитель 
местного отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Славгороде Сергей 
Антонюк анализирует некоторые по-
следствия агломерации на северо-за-
паде края:

– Вопрос объединения города 

Славгорода и Славгородского района 
в одно муниципальное образование 
считается решенным. Официальные 
лица города признают его удачным 
«пилотным проектом» губернатора 
края. Хотя предпочитают помалки-
вать о хороших его сторонах, чтобы 
было на что списывать свои промахи. 

Смею заверить читателей как непо-
средственный исполнитель, что про-
ект действительно удачный. 

Но, как говорится, хотели как луч-
ше, а получилось как всегда. Вместо 
того чтобы дать возможность преж-
ней команде закончить начатую рабо-
ту, специалистов распылили по струк-
турным подразделениям городской 
администрации. Работа по слиянию 
так и остается незавершенной. Это 
как если одну картину будут писать 
разные художники по очереди: ше-
девра не получится и спросить будет 
не с кого. 

Я неоднократно предлагал свою 
помощь по решению вопросов ад-
министративного и хозяйственного 
управления присоединенной сель-
ской территорией на разных уровнях. 

Продолжение на стр. 2

«детям войны» 
быть!
И другие подарки 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
к годовщине Великой Победы

Юбилеи всегда принято отмечать с размахом. А 
такая дата, как 70 лет Победы нашей страны над фа-
шистской Германией, требует особого отношения, в 
том числе со стороны политических партий. Алтай-
ские справедливороссы основательно подготови-
лись к грядущему торжеству.

Краевой заКоН о «детях войНы»
И первый подарок жителям Алтайского края 

подготовили депутаты Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания: наши земляки, родившие-
ся в период Великой Отечественной войны, в бли-
жайшее время получат долгожданный статус «дети 
войны». Фракция «Справедливая Россия» в Госдуме 
впервые заговорила о поддержке данной катего-
рии граждан в 2007 году; на Алтае депутаты-спра-
ведливороссы продвигали эту инициативу с 2011 
года. Но лишь сейчас «партия большинства», кото-
рая эти годы держала глухую оборону, капитулиро-
вала и признала необходимость законодательно 
закрепить статус «дети войны» на уровне региона.

Проект ожидаемого многими пожилыми людьми 
закона «О статусе «детей войны», проживающих в Ал-
тайском крае» уместился всего на двух страницах. В нем 
разработчики прописали порядок отнесения граждан 
к данной категории, а также меры их социальной под-
держки. «Пока разработчики предлагают ограничиться 
двумя пунктами: внеочередное оказание медицинской 
помощи в подведомственных администрации края ме-
дучреждениях и внеочередной прием на социальное 
обслуживание, предоставляемое поставщиками со-
циальных услуг, включенных в региональный реестр.», 
– рассказала руководитель фракции «Справедливая 
Россия» в АКЗС Людмила Суслова.

При этом она отметила, что после принятия за-
кона, ближе к моменту планирования краевого 
бюджета на 2016 год эсеры, вероятнее всего, вы-
ступят с инициативой о расширении перечня мер 
поддержки, в том числе материальной. «В анало-
гичном законопроекте, который наша фракция уже 
несколько раз вносила в АКЗС, фигурировали, на-
пример, единовременные денежные выплаты к 9 
Мая, компенсация 50 процентов стоимости жилищ-
но-коммунальных услуг и другие. Хотя, опять же, 
будем смотреть на возможности нашего бюджета и 
исходить из них», – отметила депутат СР.

Открытым на сегодня остается и вопрос о том, кого 
считать «детьми войны». «На этот счет существует 
масса различных мнений. Напомним, что мы в своем 
законопроекте предлагали отнести к этой категории 
всех, кому на момент окончания Великой Отечествен-
ной войны не исполнилось 18 лет. Сейчас проект за-
кона вынесен на общественное обсуждение. И нам, 
членам рабочей группы, важно получить обратную 
связь от самих граждан, кто потенциально войдет в 
эту категорию: какие временные рамки, на их взгляд, 
должны быть установлены в законе. В зависимости от 
массовости участия граждан в обсуждении итог мо-
жет быть любым», – констатировала Суслова.

Продолжение на стр. 6



2 Справедливая роССия

Окончание. Начало на стр.1 
«В обслуживании нашей компании не так много домов. Всех 

пожилых жителей, а тем более ветеранов, я знаю по именам. Эта 
ситуация меня насторожила еще и потому, что до настоящего вре-
мени никто из новых собственников не обращался за выписками 
из домовой книги, изменением лицевого счета и т.п. Поэтому для 
начала я решил перепроверить то, о чем говорила посетительни-
ца», – отметил Виноградов. Первым делом он направил запрос в 
краевой Регцентр.

Кто следующий?
13 марта из регистрирующего органа пришел ответ – выписка 

из ЕГРП о переходе прав на объект. Как оказалось, до того как 
квартира попала в руки новых собственников, за короткий срок 
она была четырежды (!) перепродана разным людям (их имена 
фигурируют в документах, копии которых есть в распоряжении 
пресс-службы СР). Первая сделка по купле-продаже состоялась 
21 апреля 2014 года, следующая – уже 26 мая того же года, затем 
– с разницей всего в 8 дней! – 17 и 25 июня. Последние покупа-
тели – житель Барнаула 1955 года рождения и житель села Зуди-
лово 1950 года рождения – приобрели ее спустя еще две недели, 
причем в долях: 1/3 и 2/3 соответственно.

Кстати, в договоре купли-продажи, который был предъявлен 
в качестве основания для прописки, указана и стоимость тридца-
тиметровой «однушки» в самом центре Барнаула: 1 млн 240 тысяч 
рублей! Стоит отметить, что по данным риэлтерских сайтов цены 
на однокомнатные квартиры в этом районе доходят до 2 млн ру-
блей в зависимости от состояния. После этого всем стало понят-
но, что дело здесь нечисто.

Защитить Защитницу
«От моего имени Федорова В.Е. носила заявление 5 марта 2015 

года с моей подписью в прокуратуру Железнодорожного района 
города Барнаула, ей отказали и посоветовали обратиться в ОВД 
Железнодорожного района города Барнаула, – пишет ветеран 
войны. – Она ходила три раза к участковому и звонила, но его 
не заставала в пункте дежурной милиции». Мы не будем ком-
ментировать действия правоохранительных структур, которые, 
по-хорошему, должны были первыми встать на защиту человека, 
который в свое время стоял на защите нашей Родины. 16 марта 
депутат Разин направил в упомянутые выше органы правопо-
рядка запрос с приложением имеющихся документов. После чего 
процесс разбирательства в этой темной истории все-таки был за-
пущен. 

Не исключено, что пожилые женщины стали жертвами пре-
ступной группы – так называемых «черных риелторов». Воз-
можно, они надеялись, что пенсионерки вскоре не станет, и они 
смогут беспрепятственно заявить о своих правах. Но женщина, 
пережившая войну, оказалась крепче, а ждать дальше покупате-
ли по каким-то причинам не могли. Как бы то ни было, мы будем 
следить за развитием ситуации и добиваться, чтобы закон расста-
вил всех участников этой запутанной истории по своим местам.

Перед началом избирательной кампании – 2015 
эсеры присматриваются к кандидатам в депутаты 

Хотели как лучше

С медалями 
на выХод!

до единого дня голосо-
вания 13 сентября оста-
лось ровно полгода. и хотя 
официальный старт из-
бирательной кампании – 
2015 будет дан только в 
июне, алтайские эсеры 
уже начали подготовку к 
выборам.

Крупных «битв», подобных 
губернаторским выборам про-
шлого года или формированию 
сразу двух депутатских корпусов 
– Госдумы и Алтайского краево-
го Законодательного Собрания 
(которое состоится в следующем 
году), на сей раз не ожидается. Са-
мой крупной кампанией можно 
назвать выборы в городское Со-
брание депутатов Славгорода – 
там будет разыгран 21 мандат. По 
мнению лидера алтайского отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
депутата Госдумы Александра 
Терентьева, именно сюда будут 
стянуты все силы партии власти: 
«На прошлых выборах в 2010 
году кандидаты от нашей партии 
взяли сразу 10 мест в городском 
Собрании, а единороссы – только 
восемь. В этой связи, например, в 
том же 2010 году удалось блоки-

ровать увеличение срока полно-
мочий действующего главы ад-
министрации Анатолия Кропова с 
двух до пяти лет, поскольку это ре-
шение должно было приниматься 
2/3 голосов, а ЕР контролировали 
только половину депутатов. И 
потом, как мы помним, контракт 
Кропову продлевать не стали. Так 
что на этих выборах «Единая Рос-
сия» постарается взять реванш и 
сделает все, чтобы вернуть себе 
тотальный контроль над депутат-
ским корпусом».

Также 13 сентября будет сфор-
мирован четвертый по счету Со-
вет депутатов городского округа 
ЗАТО «Сибирский» (16 мандатов). 
А в двух муниципальных райо-
нах края – Завьяловском и Ши-
пуновском – пройдут довыборы 
депутатов по одномандатным 
округам: там необходимо из-
брать по одному депутату.

Еще 261 депутатский мандат 
разыграют в рамках кампаний 
в сельских и городских посе-
лениях. Особый интерес по-
литических партий вызывает 
Крутихинский район: основные 
выборы здесь пройдут сразу в 
шести сельсоветах. А в трех из 
них – Долганском, Заковряшин-
ском и Крутихинском – выберут 
новых глав (также новых глав 
обретут Енисейский сельсовет 

Бийского района, Сростинский 
сельсовет Егорьевского района, 
Полковниковский сельсовет Ко-
сихинского района и Беловский 
сельсовет Усть-Пристанского 
района). По две крупных кампа-
нии по выборам депутатов будут 
организованы в сельсоветах Ро-
динского, Усть-Калманского и 
Шипуновского районов.

– СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
традиционно является ак-
тивным участником всех 
избирательных кампаний в 
Алтайском крае. И этот год 
исключением не станет. Мы 
уже поставили перед руководи-
телями местных отделений в 
выборных районах задачу най-
ти достойных кандидатов на 
каждый из вакантных округов. 
Как всегда мы будем рады при-
ветствовать в своих рядах 
людей инициативных, принци-
пиальных, честных, уважаемых, 
искренне болеющих за судьбу 
своей малой родины. И пользу-
ясь случаем, я хочу обратиться 
к сторонникам нашей партии: 
для кого-то из вас эти выбо-
ры могут стать настоящим 
шансом изменить жизнь ваше-
го села или района к лучшему. 
Не бойтесь этим шансом вос-
пользоваться! – резюмировал 
Александр Терентьев.

набираем форму

Окончание. Начало на стр.1 

Однако до сих пор получаю 
примерно один и тот же ответ: 
мы работаем, мы учимся, рань-
ше такого не делали, ошибки 
неизбежны… Но в ваших ре-
комендациях мы не нужда-
емся! Терпеливо наблюдал со 
стороны, пока не стало явным, 
что городская администрация 
слишком долго учится, а ошиб-
ки становятся непоправимыми.

В настоящее время админи-
страция Славгорода приняла 
решение, что управлять селами 
должны старосты. Но эта форма 
годится только для сел, в кото-
рых проживает до 100 жителей 
и если это село находится в со-
ставе сельсовета. В данном же 
случае вместо ликвидирован-
ных сельсоветов удобнее было 
бы создать территориальные 
отделы, которые являлись бы 

структурными подразделения-
ми администрации городского 
округа со всеми вытекающими 
из этого статуса обязанностями 
и полномочиями. Отмечу – за-
конными полномочиями под не-
посредственным управлением 
главы администрации города.

Эта уже отработанная форма 
управления прекрасно зареко-
мендовала себя в рамках управ-
ления городским районом. Кон-
кретно для Славгорода мною 
разработаны и переданы лично 
главе администрации Виктору 
Кинцелю проекты изменений в 
структуре администрации: По-
ложение о территориальном от-
деле, должностные инструкции 
для специалистов и ряд других 
документов. Мои неоднократ-
ные обращения к руководству 
города – сначала Анатолию Кро-
пову, затем к Виктору Кинцелю – 
ни к чему не привели. 

У нас есть масса примеров не-
обдуманной ликвидации сельсо-
ветов. Например Пригородный: 
администрации нет, библиотека 
закрыта, места приема депутатов 
и должностных лиц в селах При-
городное и Куатовка отсутствуют. 
Нет главного здания населенно-
го пункта с российским флагом! 
Нужно полагать, что с назначени-
ем старост здания других бывших 
администраций тоже исчезнут за 
ненадобностью. Где же тогда бу-
дет вести прием граждан старо-
ста, где будет его рабочее место, 

где будут решаться вопросы 
местного значения сегодняшнего 
дня? На лавочке возле дома ста-
росты? Можно выделить комнату 
в сельском клубе, можно при-
думывать еще что-то до тех пор, 
пока само понятие и ощущение 
власти в селе будет полностью 
утрачено. По той же схеме уже 
решен вопрос по селам Селекци-
онное, Райгород, Екатериновка, 
Покровка и Павловка. На очереди 
Славгородское, Архангельское и 
далее еще десять сел.

Такая непростая ситуация воз-

никла в связи с тем, что с янва-
ря 2013 года у присоединенной 
территории бывшего района с 
населением 11 тысяч человек 
нет своих депутатов в представи-
тельном органе муниципалитета. 
А значит, нет возможности уча-
ствовать в управлении, нет права 
на защиту своих интересов. Нор-
мативные правовые акты, затра-
гивающие права и обязанности 
сельских жителей, принимались 
без их ведома. Избежать этого 
можно было, проведя досрочные 
выборы после окончательного 
объединения города и района. 
Но этого, увы, не произошло.

В сложившихся обстоятель-
ствах, на мой взгляд, было бы 
честнее, чтобы руководство 
города Славгорода и депутаты 
городского Собрания, допу-
стившие столько нарушений 
российского законодательства, 
в качестве признания своего 
непрофессионализма отка-
зались от личного участия в 
управлении городом с 13 сентя-
бря этого года.

Лидер алтайских эсеров Александр Терентьев считает,  
что партия должна активно участвовать во всех муниципальных выборах



3Справедливая роССия

КоротКо о важном

Лучше меньше 
да Лучше

В Минобрнауки рассматривают ва-
риант с сокращением времени отдыха 
российским школьникам, передает ТАСС. 
С подобным предложением в министер-
ство якобы обратились родители уча-
щихся. «Мы получаем массу писем от 
родителей, почему наши дети за три ме-
сяца забывают все, что они проходили в 
учебном году», – констатирует директор 
департамента госполитики в сфере обще-
го образования Минобрнауки Анастасия 
Зырянова.

Глава Минобрнауки Дмитрий Ливанов так-
же ранее высказывал мысль о том, что школь-
ники слишком расслаблены. «Если сравнить 
нашу страну со странами ОЭСР, куда входят 
страны с наиболее развитыми системами об-
разования, то мы увидим, что за счет большей 
продолжительности каникул и большего ко-
личества праздничных дней наши дети с 1 по 
9 класс примерно на 15 процентов проводят 
меньше времени в школе, чем их сверстники 
из других стран», – сказал министр.

А вот депутатам-справедливороссам 
приходят совершенно другие письма. В 
них родители, особенно младших школь-
ников, сетуют на шестидневку, которая не 
дает детям полноценно отдохнуть и про-
вести время с семьей. «Очевидно, что надо 
менять и нормативы, и методики школьно-
го обучения в сторону сохранения прежде 
всего здоровья детей. Это показывают и 
результаты социологических исследова-

ний, опросов родителей, – отметил член 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Гос-
думе Виктор Шудегов. – На сегодняшний 
день в России 70 процентов школьников 
имеют те или иные отклонения в здоровье. 
У большинства обучающихся отмечается 
физическое и психическое переутомле-
ние, возникающее в результате сокраще-
ния периода отдыха и отсутствия времени 
на дополнительные занятия, в том числе 
физкультурой и спортом». 

В этой связи в начале марта эсеры на-
правили в Госдуму законопроект о сокра-
щении учебной недели. А г-ну Ливанову 
хотелось бы порекомендовать оценивать 
качество работы школ не «в сутках», а в 
объеме полученных школьниками знаний.

РазобЛачена 
массовая афеРа 
в ЖКХ

В феврале 2015 года распахнули свои 
двери 11 правозащитных приемных, от-
крытых «эсерами» в крупнейших реги-
ональных столицах России. Сергей Ми-
ронов, автор и идейный вдохновитель 
центров защиты прав граждан, обозначил 
первоочередную задачу: общественные 
приемные должны помочь людям в ре-
шении проблем, с которыми они не могут 
справиться в одиночку, провести народ-
ный контроль «коррупционноемких» на-
правлений, в первую очередь – «комму-
налки» и торговли.

В итоге из нескольких тысяч обраще-
ний, поступивших в мироновские центры 
за прошедшие полтора месяца, две тре-
ти – это обращения, связанные с наруше-
ниями прав в ЖКХ. По закону все решения 
в части управления домом, общедомо-
вым имуществом и даже об утверждении 
тарифа на содержание жилья принима-
ются только общим собранием жильцов. 
Считалось, что именно этой нормой жиль-
цы будут защищены от произвола чинов-
ников и дельцов от «коммуналки». Но на 
деле оказалось, что в практику управляю-
щих компаний вошла банальная поддел-
ка протоколов общих собраний. 

«В это трудно поверить, но, судя по 
полученной нами статистике, с фальси-
фикацией протоколов решений общих 
собраний столкнулись свыше 90 процен-
тов домов в стране! Речь идет о глобаль-
ной фальсификации, отлаженной системе 
отъема денег у населения. Махинации 
«МММ» просто бледнеют перед объема-
ми этой аферы. Речь идет о триллионах 
рублей ежегодно», – заявил лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов.

Одной из главных причин вакхана-
лии подделок и фальсификаций в ЖКХ 
Миронов считает тот факт, что за фаль-
сификацию протоколов собраний в от-
ечественном законодательстве не пред-
усматривается никакого наказания. 
Между тем, с 2012 года в Государственной 
Думе лежит законодательная инициати-
ва справедливороссов об установлении 
уголовной ответственности за подделку 
протоколов общих собраний. Но вот уже 
почти три года под разными предлогами 
это предложение блокируется.

Очередное рассмотрение пакета важ-
нейших поправок к законодательству о 
ЖКХ состоится в текущую сессию работы 
Государственной Думы в марте. «Если де-
путаты от партии власти снова не проголо-
суют за наше предложение, то через наши 
центры мы организуем всероссийский сбор 
подписей под обращением к президенту 
страны», – предупредил Сергей Миронов.

КуРиЛьщиК, 
затягивай пояс

Уже в следующем году сигареты могут 
вырасти в цене втрое: законопроект о 
значительном повышении акцизов на та-
бак находится на рассмотрении Госдумы.

Сейчас акцизы на сигареты в России 
недопустимо низки и составляют 1250 
рублей за тысячу штук. На 2016 год в На-
логовом кодексе заложена минимальная 
ставка акциза 1600 рублей, что значитель-
но ниже целевых ориентиров, указанных 
в концепции осуществления госполитики 
противодействия потреблению табака на 
2010–2015 годы. В ней указано, что еще в 
2014 году акциз должен был быть 3 тыся-
чи рублей за тысячу штук.

«В то же время, понимая сложности 
резкого повышения акциза, законопро-
ектом предлагается установить данную 
ставку в 2016 году, после чего ставки ак-
цизов могут повышаться темпами, пре-
вышающими инфляцию», – цитирует 
«Российская газета» пояснительную запи-
ску к законопроекту. Также в документе 
отмечается, что каждый дополнительный 
рубль к ставке минимального акциза при-
водит к увеличению доходов федераль-
ного бюджета на 15 млрд руб. Вместе с 
тем разработчики надеются, что данная 
мера приведет к сокращению смертности 
от заболеваний, вызванных курением, и 
расходов системы здравоохранения на их 
лечение.

Быть с народом в трудное время
Партия сПраведЛИвая 

россИя приняла новую, 
антикризисную стратегию. 
По мнению эсеров, на-
стало время «поработать 
внизу», отставив на потом 
политическую конкурен-
цию, и сконцентрировать-
ся на помощи социально 
незащищенным слоям на-
селения. в этом направле-
нии должны работать все 
структурные подразделе-
ния партии – региональ-
ные и местные отделения, 
депутаты, общественные 
приемные. 

От любых катаклизмов боль-
ше всего страдают простые 
люди, уверен лидер партии Сер-
гей Миронов. Нынешний кризис 
не исключение. Миллионы и 
миллионы российских граждан 
уже ощутили на себе его пагуб-
ные последствия.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на-
мерена помочь тем, по кому 
кризис бьет больнее всего, – 
пенсионерам, молодым семьям, 

незаконно уволенным работни-
кам предприятий. Партия помо-
жет справиться и с обнаглевшей 
управляющей компанией, вы-
ставившей «бешеную» платежку, 
и с тираном-руководителем, и с 
чиновником-вымогателем.

«В этот период кто-то должен 
встать рядом с каждым из наших 
граждан, испытывающих трудно-
сти, чтобы вовремя подставить 
дружеское плечо», – считает 
Сергей Миронов.

«Осмыслив сегодняшние ре-
алии, всем политическим силам, 

способным конструктивно рабо-
тать на благо России, необходи-
мо идти к людям, работать, что 
называется, «на земле», – гово-
рит Миронов. – Не время, чтобы 
раздувать собственную значи-
мость, пользуясь трудностями 
в государстве. Каждый должен 
определить, что может сделать 
для своей страны, и по максиму-
му реализовать этот потенциал».

Но партия должна не только 
предоставить «скорую юриди-
ческую помощь», но и провести 
«курсы правовой самообороны».

«Мы дадим людям самое 
сильное оружие обороны – 
знание своих прав. Научим эф-
фективно пользоваться этим 
знанием. В первый раз сообща 
накажем обидчика, подскажем 
путь к победе над злом, если 
придется столкнуться с пробле-
мой в дальнейшем. Найдем до-
брое слово, выслушаем каждого. 
Элементарно объясним, куда 
обратиться, какие собрать доку-
менты, на какую можно рассчи-
тывать помощь от государства, 
если «прижало» по тем или иным 
обстоятельствам», – рассказыва-
ет председатель СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

Естественно, что прием будет 
бесплатным для всех без исклю-
чения граждан.

При этом партия не намерена 
подменять собой государствен-
ные службы, превращаясь в «со-
бес». Ее задача – защитить граж-
дан от правового произвола, 
расцветающего буйным цветом 
в «лихие» времена. И не просто 
защитить, а научить стоять за 
себя, превратив обывателей из 
беззащитных жертв в опытных 
бойцов.

Приставить юриста к каждому 
жителю страны невозможно, вы-
дать пособие на оплату безумной 

коммунальной платежки – тоже. 
А вот «перевести на русский» му-
дреные формулировки законов, 
научить каждого держать в узде 
управляющую компанию, чтобы 
не переплачивать вдвое-втрое, 
помочь связаться с управлением 
по борьбе с коррупцией и про-
контролировать расследование, 
если чиновник «вымораживает» 
дань, – это вполне посильная за-
дача, считают в СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

Россияне привыкли, что ожи-
дать излишней заботы от госу-
дарства не приходится. Это в 
обычной ситуации. А в кризис-
ные времена на «маленького 
человека» и подавно не остается 
ничего – ни времени, ни ресур-
сов, ни денег.

На этом фоне инициатива 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – важ-
нейшая попытка наладить обще-
ние государства и гражданина на 
равных, поставив за спиной обы-
вателя мощную, авторитетную, 
обладающую знаниями о своих 
правах общественную силу.

Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Сергей Миронов заявил о 
готовности партии социалистов 
быть «рядом с каждым россия-
нином» в надвигающееся труд-
ное время.
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Крым: год в россии

Чудесные метаморфозы

18 марта активисты пар-
тии сПраведЛиваЯ россиЯ 
в алтайском крае приняли 
участие в торжественном ми-
тинге, посвященном воссое-
динению россии и Крыма. в 
этот день год назад было под-
писано межгосударственное 
соглашение о принятии ре-
спублики в состав российской 
федерации.

От имени эсеров поздравитель-
ную речь произнес руководитель 
барнаульского отделения партии 
Александр Николайчик. Он начал 
свое выступление с извинений перед 
ветеранами Великой Отечественной 
войны, которые много лет спустя вы-
нуждены вновь видеть фашистов на 
братских землях: «В 70-ю годовщину 
Победы хотелось бы попросить про-
щения у наших ветеранов. Простите, 
отцы, что на ваш век выпало сначала 
защитить Родину от фашистов, а че-
рез 70 лет увидеть, как по городам 
Прибалтики маршируют войска СС, а 
в братской Украине фашисты пришли 
к власти и поднимают на свои знаме-
на портреты «животных», называя их 
национальными героями».

По словам Николайчика, сегод-
ня, чтобы называться патриотом, не 
обязательно брать автомат и идти на 
передовую. Сегодня нашей стране 

очень нужны люди, готовые честно 
трудиться, воспитывать детей, быть 
ответственными за судьбу государ-
ства, противостоять экстремизму, 
разжиганию межнациональной 
розни, коррупции во всех эшелонах 
власти. Здесь лидер барнаульских 
эсеров упомянул об уголовных де-
лах, заведенных в отношении чле-
нов семьи знакомого всем барна-
ульского чиновника, которые, как он 
надеется, будут доведены до логиче-
ского конца.

«Друзья мои, – обратился к со-
бравшимся справедливоросс, – мы 
пришли сюда не просто за компа-

нию. Мы здесь сегодня для того, что-
бы показать всему миру, что Россия 
жива и не позволит ставить себя на 
колени любителям западных ценно-
стей. Так давайте же ответим им все 
вместе, хором, наше славянское УРА! 
За Родину – ура! За Крым – ура! За 
Великую Победу – троекратное ура! 
С праздником вас! С праздником 
возрождения Великой России!»

Вместе с дружным «ура!» и фла-
гами политических партий и обще-
ственных организаций над площа-
дью парил желтый воздушный шар, 
приветствующий крымчан в составе 
России.

Чего только не изобретут 
власти предержащие Барна-
ула, чтобы заработать денег. 
Правда, не в казну, а для близ-
ких к себе предпринимателей. 
и особенно благодатной по-
чвой для набивки карманов 
является земля, предназна-
ченная для комплексной за-
стройки. очередную неодно-
значную схему ее реализации 
раскрыл лидер барнаульских 
справедливороссов алек-
сандр николайчик.

Речь идет о новом квартале 
«Моховая поляна» по ул. 6-й На-
горной в городе Барнауле. Еще 
в 2012 году известная в городе 
компания «СтройГАЗ» взяла здесь 
участок земли 20 га в аренду «для 
его комплексного освоения в це-
лях жилищного строительства». 
Как положено – через аукцион. 
За 47,5 млн руб. при начальной 
стоимости в 20 млн. В сравнении 
с множеством «земельных» исто-
рий, уже рассказанных эсерами, в 
этой все выглядит прилично. Есть 
лишь одно НО: согласно конкурс-
ной документации участок пред-
назначался «для низкоплотной 
застройки жилыми домами». То 
есть максимально допустимая вы-
сота возводимых здесь объектов 
– 4 этажа. Но сегодня, согласно па-
спорту объекта, здесь возводятся 
два 16-этажных дома.

Однако прокуратура, куда об-
ратился Николайчик, никаких нару-
шений в действиях застройщика не 
усмотрела. Как оказалось, за те два 
года, что прошли после аукциона, 
депутаты Барнаульской городской 
Думы своим решением изменили 
Правила землепользования и за-
стройки городского округа, переве-
дя категорию данного участка земли 
из Ж3 (зона застройки малоэтажны-
ми жилыми домами) в Ж1 (зона мно-
гоэтажной жилой застройки). 

«Если бы участок изначально 
продавался под многоэтажное 
строительство, его стоимость могла 
достигать 300 млн рублей, – конста-
тировал Николайчик. – В этой ситу-
ации, можно сказать, город просто 
подарил застройщику несколько сот 
миллионов, которые компания по-
лучит сверх планируемых доходов. А 
горожане – наоборот, останутся, на-
пример, без нового детского сада».

По словам специалистов, в дан-
ном случае имеет место правовая 
коллизия. «Закон не запрещает му-

ниципальным депутатам менять 
категорию земельных участков. А в 
договорах аренды, которые заклю-
чаются между муниципалитетом и 
застройщиком, по моим сведениям, 
не прописано, что конкретно дол-
жен построить победитель аукци-
она. Там сказано лишь, что участок 
необходимо использовать в соот-
ветствии с его целевым назначени-
ем», – продолжает эсер.

В идеале муниципалитет мог бы 
подождать с переменами на этой 
территории до окончания срока 
аренды в декабре 2015 года либо до 
момента, пока застройщик не начнет 
работы, предусмотренные конкур-
сом. Но этого не было сделано. По 
логике сегодня на высшем уровне 
необходимо уточнять форму дого-
вора аренды, которая не позволила 
бы застройщикам использовать эту 
лазейку. «Сейчас мы изучаем нор-
мативно-правовую базу. Возможно, 
по итогу у нас родятся предложения, 
как эту лазейку прикрыть», – резю-
мировал Александр Николайчик.

26 февраля на сессии Алтайского краевого За-
конодательного Собрания председатель АКЗС 
Иван Лоор вручил благодарственное письмо де-
путату фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Алексею 
Разину. Эту награду он получил за большой вклад 
в развитие законодательной базы Алтайского 
края и в связи с 75-летием представительной 
власти Алтайского края.

в ПоисКах соКровищ 

Письмо Путину
В Общественную приемную депутата Государ-

ственной Думы Александра Терентьева (СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ) продолжают поступать 
тревожные сигналы из районов края об угрозе 
закрытия социальных объектов.

1 апреля для жителей села Солоновка Новичихин-
ского района может оказаться грустным праздником. 
Дело в том, что чьим-то решением в этот день двери 
стоматологического кабинета при местном ФАПе на-
всегда закроются для больных. Село расположено в 
40 км от районного центра, и в случае непогоды его 
жителям будет весьма проблематично добраться за 
помощью в ЦРБ. «А порой это невозможно», – уточ-
няет руководитель местного отделения СР Иван Но-
виков. По его словам, без доступной помощи зубного 
врача останутся в общей сложности четыре (из 14) 
села их района, а также соседи из сел Озимая Поспе-
лихинского района и Новороссийка Рубцовского рай-
она, которые также пользуются услугами ФАПа.

По словам Новикова, в этом году Солоновку ждет 
грандиозное событие: плановая сдача в эксплуатацию 
новой школы. Этот объект станет единственным в сво-
ем роде в нашем регионе. А потому его строительство 
предается широкой огласке как достижение краевых 
властей, лично губернатора и правящей партии. И в то 
же самое время не менее значимый для сельчан со-
циальный объект этими руками пытаются закрывать.

«Жители наших сел прекрасно понимают, что такое 
экономические трудности страны, причины их появ-
ления и способы преодоления. Но мы также помним 
об обещании нашего президента и его указах о недо-
пущении спада в социально-экономической сфере», – 
отмечает Новиков. Кто же подписал это драконовское 
решение, сельчане так и не смогли узнать. Но уже на-
чали сбор подписей к Владимиру Путину с просьбой 
сохранить медицинский объект.

награда  
дЛЯ деПутата

Наступление весны барнаульские справедливо-
россы отметят веселым спортивно-развлекательным 
праздником «Старики-разбойники». По замыслу орга-
низаторов, представители ветеранских объединений 
краевой столицы сойдутся в битве за «клад» – Кубок 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и сундук с «сокровищами».

«Подробности программы мы пока держим в се-
крете, – рассказала куратор социальных проектов СР 
Лариса Барышева. – Но могу сказать, что участникам 
придется продемонстрировать не только физическую 
крепость и силу духа, но и свои интеллектуальные, твор-
ческие способности, умение быть одной командой. А по 
завершении соревнований мы устроим для всех боль-
шой пикник с вкусными угощениями и развлечениями». 

Праздник пройдет на спортивной базе «Локомо-
тив» 17 апреля.
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МУНИЦИПАЛЬНЫЙ КОНТРОЛЬМУНИЦИПАЛЬНЫЙ КОНТРОЛЬ

НА ПЕРЕПРАВЕ Камень-на-Оби 
продолжает лихорадить

В последние несколь-
ко месяцев к Камню-
на-Оби приковано 
особенное внимание по-
литического сообщества. 
Как вы уже знаете, 26 
апреля здесь состоится 
референдум по вопросу 
объединения города и 
одноименного района в 
единый муниципалитет. 
Но за полтора месяца 
до этого грандиозного 
события глава админи-
страции Камня Валенти-
на Яковченко неожидан-
но подала в отставку.

Как сообщил лидер го-
родских эсеров Василий Же-
лезовский, 16 марта в Думе 
состоялось голосование под-
писными листами. Вопрос 
значился один: прекращение 
полномочий главы админи-
страции города по собствен-
ному желанию. «Официаль-
ной причиной называют 
состояние здоровья Вален-
тины Яковченко. Мы можем 
сколько угодно размышлять, 
насколько это соответству-
ет действительности, тем не 
менее необходимое в таком 
случае медицинское заклю-
чение к документам было 
приложено», – отметил эсер. 
16 из 17 народных избранни-
ков решение сити-менеджера 
поддержали.

У самого Железовского 
данное событие вызывает 
смешанные чувства. С одной 
стороны, последние годы он 
активно критиковал деятель-
ность городской власти, в осо-
бенности социальную полити-
ку города. «С другой стороны, 
человек работал, в целом 
справлялся с обязанностями, 
с какими-то не справлялся. Но 
сейчас, когда мы идем к рефе-
рендуму, для смены руковод-
ства не самое удобное время», 
– констатирует Василий Ива-
нович. В настоящее время обя-
занности главы администра-
ции исполняет заместитель 
Яковченко Валерий Филиппов, 
однако, по мнению депутата 
СР, к кому в итоге перейдут 
бразды правления муниципа-

литетом, пока не понятно.
Впрочем, люди, знакомые 

с ситуацией в муниципалите-
те, не исключают, что отставка 
могла быть связана именно с 
грядущим референдумом. К 
тому же на следующий день 
после отставки краевые власти 
инициировали проверку соблю-
дения бюджетного законода-
тельства, целевого и эффектив-
ного использования бюджетных 
средств в муниципалитете. А 
потому пока сложно сказать, 
чем аукнутся городу столь стре-
мительные и кардинальные 
перемены. Сейчас эсеры внима-
тельно следят за ситуацией в го-
роде и районе, изучают плюсы и 
минусы этой инициативы, чтобы 
к «часу Х» подойти с четкой по-
зицией по данному вопросу.

РЕКОМЕНДОВАТЬ МОЖЕТ 
ХОТЬ ПАН ГИ МУН…
В Алтайском крае зафиксирован первый прецедент 
«добровольно-принудительной» передачи полномочий

Администрация Усть-
Пристанского района 
потерпела поражение, 
попытавшись через суд 
обязать главу админи-
страции одноименного 
сельсовета Александра 
Юрочкина подписать 
соглашение о передаче 
части полномочий по 
содержанию и ремонту 
автомобильных дорог 
общего пользования 
местного значения в 
рамках нового зако-
нодательства о мест-
ном самоуправлении. 
По мнению главы Си-
бирского сельсовета 
Первомайского района 
Олега Боронина, это 
лишь первая ласточка, 
ставшая следствием 
бездействия краевых 
властей.

23 декабря на сессии Усть-
Пристанского районного Со-
вета депутатов было принято 
решение об утверждении 
соглашения; через два дня 
это решение поддержали 
депутаты сельсовета. Месяц 
спустя районные чиновники 
напомнили главе сельской 

администрации Алексан-
дру Юрочкину: пора, мол, 
соглашение подписать. На 
что глава ответил… вежли-
вым отказом. Позицию гла-
вы исполнительного органа 
районные чиновники сочли 
незаконной и нарушающей 
«основополагающие прин-
ципы деятельности органов 
местного самоуправления, 
а также предоставленное 
гражданам право на осущест-
вление своей власти через 
выборные органы местного 
самоуправления».

В ответ на претензии вы-
шестоящей администрации 
Юрочкин обратил внимание 
суда, что сельские депутаты 
лишь РЕКОМЕНДОВАЛИ за-
ключить соглашение с рай-
оном при условии полного 
возмещения затрат. Однако 
предусмотренных докумен-
том трансфертов на выпол-
нение полномочий, по их 
мнению, оказалось недоста-
точно. Собственными сред-
ствами на эти цели поселение 
не располагает, а потому за-
ключение соглашения Юроч-
кин счел нецелесообразным.

Проанализировав дей-
ствия двух администраций с 
позиции Гражданского кодек-
са РФ, суд пришел к выводу, 
что, признав невозможность 
исполнить дорожные полно-
мочия из-за нехватки вы-
деленных районом средств, 
«представительный орган 

поселения не утвердил пред-
ложенное представительным 
органом района соглашение 
о передаче осуществления 
части полномочий». Более 
того, уже на следующей своей 
сессии – 19 февраля – депута-
ты сельсовета официально 
отменили декабрьское реше-
ние. «Следовательно, – резю-
мировал районный суд, – ос-
нований для его подписания 
главой Усть-Пристанского 
сельсовета не имелось».

Решение судебной инстан-
ции эсер Олег Боронин, один 
из главных критиков хода 
муниципальной реформы в 
Алтайском крае, поддержал. 
«Федеральный закон № 131 
запрещает муниципальным 
образованиям вмешиваться в 
деятельность друг друга, – от-
мечает Боронин. – Заявители 
ссылаются на рекомендации 
администрации края. Но ре-
комендовать может хоть Пан 
Ги Мун, обязывать – никто». 
По его словам, прежде чем пе-
редавать полномочия, главы 
администраций должны были 
договориться между собой, а 
потом уже выносить вопрос 
на сессии. К тому же методики 
расчета трансфертов на осу-
ществление полномочий в до-
рожной сфере, которые также 
должны быть представлены 
до передачи полномочий, 
давно разработаны финан-
совым управлением края и 
довольно полно отражают со-

ответствующие потребности 
бюджета. Эсер предположил, 
что районные чиновники мог-
ли попытаться оставить себе 
часть из запланированных на 
эти цели средств.

«Сама ситуация, возникшая 
в Усть-Пристанском районе, 
подтверждает позицию на-
шей партии о том, что в Алтай-
ском крае необходимо было 
утвердить законодательный 
алгоритм передачи полномо-
чий. Сейчас мы лишь пожи-
наем плоды бездействия ре-
гиональных властей. Я знаю, 
что в крае существуют трения 
между муниципальными рай-
онами и сельскими поселени-
ями по этому поводу, и думаю, 
Усть-Пристань – это первая 
ласточка, где сельсоветы на-
чали ломать через колено. 
Считаю, пора признать: Алтай-
ский край не подготовился к 
реализации 136-ФЗ*. И нести 
персональную ответствен-
ность за это должен губерна-
тор и профильные краевые 
чиновники», – заключил Олег 
Боронин.

* Федеральный закон от 27 мая 
2014 года № 136-ФЗ «О внесении из-
менений в статью 26.3 Федераль-
ного закона «Об общих принципах 
организации законодательных 
(представительных) и исполни-
тельных органов государствен-
ной власти субъектов Российской 
Федерации» и Федеральный закон 
«Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в 
Российской Федерации»

БОНУС 
НА КАПРЕМОНТ

Алтайский край может получить суб-
венцию в размере 175 млн руб. на про-
ведение капитального ремонта много-
квартирных домов. Об этом 25 февраля 
на заседании фракции «Справедливая 
Россия» сообщил первый вице-губер-
натор края Сергей Локтев.

В ходе встречи эсеры подняли вопрос 
о перспективах софинансирования про-
граммы капитального ремонта жилого 
фонда региона из краевого бюджета. Как 
отметила руководитель фракции Людмила 
Cуслова, процесс накопления собственни-
ками жилья сумм, необходимых для само-
стоятельного осуществления этих работ, 
сложный и длительный, и без дополни-
тельных инвестиций решение вопроса мо-
жет затянуться на десятилетия, хотя прово-
дить ремонт нужно было «еще вчера».

«На федеральном уровне тоже пони-
мают, что процесс подразумевает некий 
промежуток, а к работе надо приступать 
уже в 2015 году. И сейчас обсуждается воз-
можность выделения на это бюджетных 
средств», – констатировал Сергей Локтев. 
По его словам, Алтайский край входит в 
десятку приоритетных для Фонда содей-
ствия реформированию ЖКХ субъектов, 
поскольку выполняет все его задачи, в том 
числе по переселению из ветхого и ава-
рийного жилья. А значит, может претендо-
вать на соответствующий бонус. И даже на-
зывается его примерная сумма – 175 млн 
руб. «Сейчас на федеральном уровне идет 
работа, связанная с оптимизацией бюдже-
та. Но нас заверяют, что Фонд отстоит свои 
позиции», – уточнил вице-губернатор.

Кроме того, Сергей Локтев положительно 
отозвался о предложении эсеров провести 
работу с банками по вопросу выдачи кре-
дитных средств на капремонт. В рамках этой 
инициативы власти края могли бы облегчить 
финансовую нагрузку на граждан и взять на 
себя расходные обязательства по субсиди-
рованию процентной ставки за пользова-
ние кредитом, как это сейчас происходит в 
сельском хозяйстве. Однако, констатировал 
вице-губернатор, текущая экономическая 
ситуация таким шагам не благоволит, по-
скольку даже ведущие банки очень осторож-
но расходуют кредитные средства. Тем не 
менее чиновники готовы использовать этот 
инструмент, когда ситуация нормализуется. 
«Если краевой сегмент финансово-кредит-
ных учреждений будет в состоянии, можно 
будет попробовать в качестве «пилотов» по-
работать», – добавил «политический» вице-
губернатор Виталий Снесарь.

Впрочем, новая система формирования 
фондов капитального ремонта пока вызы-
вает больше вопросов и непонимания со 
стороны населения. В том числе по причине 
кризиса, который и так больно ударил по 
финансовой состоятельности людей. В этой 
связи депутаты СР на федеральном уровне 
уже заговорили о наложении моратория до 
2020 года на сбор платежей на капремонт – 
соответствующий законопроект был внесен 
эсерами в нижнюю палату парламента.

В этой связи депутаты СР предлагают 
использовать накопления собственников, 
находящиеся на специальном счете, по ус-
мотрению общего собрания. Что касается 
средств «общего котла», их предлагается 
перечислить на счет управляющих органи-
заций соответствующих многоквартирных 
домов и зачесть в счет оплаты услуг ЖКХ 
собственниками помещений.



6 Справедливая роССия

Чиновники-циркаЧи
Чем в совершенстве овладели алтай-

ские чиновники, так это жонглированием 
цифрами. Причем свое мастерство они де-
монстрируют не только перед рядовыми 
гражданами, но даже перед депутатами!

Речь идет о заработной плате работни-
ков дошкольного образования, сложив-
шейся по итогам минувшего года. 2 марта 
Алтайкрайстат опубликовал сведения об 
уровне средней зарплаты педагогических 

работников дошкольных учреждений края 
за январь-декабрь 2014 года. Согласно до-
кументу, средняя зарплата данной катего-
рии работников достигла 15 485 рублей, 
что составило 98,8 процента от средней за-
работной платы в организациях общего об-
разования Алтайского края (15 669 рублей).

В то же время в красочном буклете, под-
готовленном к отчету Губернатора Алтай-
ского края «О социально-экономическом 

развитии Алтайского края в 2014 году», 
средняя заработная плата работников 
государственных (муниципальных) обра-
зовательных организаций дошкольного 
образования за 2014 год обозначена в раз-
мере 15 469 рублей, или 100,5 процента от 
средней зарплаты по отрасли.

Казалось бы, разница смехотворна и не 
стоит внимания читателей. Но нет. СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ всегда пристально 
следила за уровнем зарплаты педагогов в 
детских садах. И в минувшем году именно 
депутаты фракции СР настояли на том, что-
бы в постановление АКЗС об отчете Губер-

натора за 2013 год был внесен пункт о не-
обходимости доведения этого параметра 
до целевых показателей, содержащихся в 
майских указах Президента РФ. То есть до 
100 процентов от средней зарплаты в сфе-
ре общего образования в регионе. 

Так что сегодня с сожалением приходится 
констатировать, что по итогам года испол-
нить президентский указ у региональных чи-
новников не получилось. Так, может, господа 
хорошие, стоит сосредоточиться на поиске 
возможностей для реального увеличения 
доходов педагогов в детсадах, а не пытаться 
выдавать желаемое за действительное?

Согласно статье 15.34.1. КоАП РФ, которая действует 
с 1 августа 2014 года, необоснованный отказ от заклю-
чения публичного договора страхования либо навязы-
вание дополнительных услуг при заключении договора 
обязательного страхования влечет наложение админи-
стративного штрафа на должностных лиц в размере 50 
тысяч рублей.

Перестраховка 
для страховой: 
Час расПлаты

 
в предыдущем но-
мере газеты «спра-
ведливая россия. 
алтайский край» мы 
рассказали о том, 
как, опираясь на рос-
сийское законода-
тельство, приобрести 
полис осаГо без до-
полнительной нагруз-
ки («Перестраховка 
для страховой»). но 
что если заявление 
вы направили, а ваш 
страховщик решил 
пойти ва-банк и все 
равно отказывается 
продать вам завет-
ный полис? Что ж, 
придется повоевать, 
но почти наверняка в 
конце пути вас будут 
ожидать приятные 
бонусы.

Звонок другу
Случается, что по объ-

ективным причинам 
застраховать авто за 
месяц-два до окончания 
действия полиса ОСАГО 
не получается. И уже по 
приезде в офис вы слы-
шите вежливый (или не 
очень) отказ продать вам 
полис, мотивированный, 
например, отсутствием 
бланков. Иногда бывает 
достаточным позвонить 
на «горячую линию» СК 
и обрисовать ситуацию. 
При этом будьте готовы 
назвать адрес офиса, в 
котором вы находитесь, и 
данные неуступчивого со-
трудника.

Не помогло? Звоните 
в Центральный банк РФ 
– основной орган, кури-
рующий деятельность 
страховых компаний – 
по бесплатному номеру 
8-800-250-40-72. Расска-
жите о возникшей ситуа-
ции и уточните, как мож-
но решить вашу проблему 
здесь и сейчас.

вас снимает 
скрытая камера
Снова не помогло? Или 

вы уже всерьез настро-
ились наказать зарвав-
шихся страховщиков? 
Главное в этом деле – за-
фиксировать сам факт от-
каза. Письменный отказ 
в офисе страховой вам 

почти наверняка не пре-
доставят. В таком случае 
можно воспользоваться 
средствами аудио- или 
видеозаписи. Правда, 
чтобы такие доказатель-
ства были приняты во 
внимание в ходе разбира-
тельств, нужно соблюсти 
ряд условий: во-первых, 
запись должна вестись 
открыто, во-вторых, в со-
ответствии со статьей 77 
ГПК РФ, необходимо за-
фиксировать, когда (дата 
и точное время), кем и в 
каких условиях осущест-
влялись записи.

Можно использовать 
и старые добрые свиде-
тельские показания. Едва 
ли в очереди не найдет-
ся пара сочувствующих, 
готовых подтвердить не-
законные действия стра-
ховщика. В этом случае 
их показания необходимо 
письменно зафиксиро-
вать, указав ФИО и кон-
тактные данные свидете-
лей.

самые принци-
п иальные идут 
в суд
Итак, у вас на руках 

имеются документальные 
подтверждения обраще-
ния в СК с просьбой за-
ключить договор (о них 
мы говорили в прошлом 
номере газеты) и отказа 
со стороны компании. 
Теперь можно смело об-
ращаться с жалобой на 

страховую компанию в 
ведомства, курирующие 
эту деятельность, а также 
осуществляющие защиту 
прав граждан:

– Центральный банк 
РФ (107016, Москва, ул. 
Неглинная, 12, интернет-
приемная на сайте cbr.ru);

– Российский Союз ав-
тостраховщиков (115093, 
Москва, ул. Люсиновская, 
27, стр. 3, интернет-при-
емная autoins.ru);

– Прокуратура Алтай-
ского края (656059, Бар-
наул, ул. Партизанская, 
71, интернет-приемная 
prok-altai.ru);

– Управление Феде-
ральной антимонополь-
ной службы по Алтайско-
му краю (656068 Барнаул, 
ул. Пролетарская, 65, ин-
тернет-приемная altk.fas.
gov.ru);

– Управление Ро-
спотребнадзора по Ал-
тайскому краю (656056 
Барнаул, ул. М. Горького, 
28, интернет-приемная 
22.rospotrebnadzor.ru).

Если обстоятельства, 
изложенные в вашей жа-
лобе, контролирующие 
органы подтвердят, вы 
имеете право обратить-
ся в мировой суд для 
понуждения страховой 
компании к заключению 
договора ОСАГО без до-
полнительных услуг (если 
страховщики до сих пор 
этого не сделали), а также 
взыскания с нее компен-
сации морального вреда. 
Удобнее всего обращать-
ся в суд по месту вашего 
проживания или пребы-
вания (статья 17 Закона 
о защите прав потреби-
теля). К иску не забудьте 
приложить копии заявле-
ния в страховую и отказ 

от заключения договора 
(или доказательства тако-
го отказа), копии ответов 
на вашу жалобу из проку-
ратуры и т.п. и другие до-
кументальные подтверж-
дения вины страховщика. 

Если у вас на руках 
есть доказательства нрав-

ственных страданий (к 
примеру, медицинское 
заключение о состоянии 
здоровья, которое ухуд-
шилось с началом всей 
этой истории), а также 
расходов, связанных с 
простоем личного авто, 
приложите и их – в этом 
случае можно рассчиты-
вать на увеличении ком-
пенсации. Универсаль-
ного ответа на вопрос, 
сколько просить, не суще-
ствует. Но правило «про-
сите больше, чем хотите 
получить» в данном слу-
чае работает, ведь размер 
компенсации остается на 
усмотрение суда. Кстати, 
напоминаем, что иски о 
защите прав потребите-
лей госпошлиной не об-
лагаются!

Напоследок о прият-
ном. С 1 июля этого года в 
стране должна заработать 
система заключения до-
говоров ОСАГО через Ин-
тернет. И хочется верить, 
что сказки про отсутству-
ющие бланки и очереди 
на два месяца вперед 
канут в Лету. Хотя стра-
ховщики к этому време-
ни наверняка придумают 
что-нибудь новенькое…

Тем временем 

18 марта ЦБ РФ 
повысил базовые та-
рифы ОСАГО сразу на 
40 процентов. Такой 
шаг регулятор объяс-
нил ростом с 1 апре-
ля 2015 года размера 
страховой выплаты 
за вред, причинен-
ный жизни и здоро-
вью потерпевших, 
со 160 тысяч до 500 
тысяч рублей. При 
корректировке так-
же было учтено удо-
рожание запасных 
частей и комплекту-
ющих автомобилей 
из-за снижения курса 
рубля. Новые значе-
ния базовых ставок 
вступят в действие с 
12 апреля.

«детям войны» 
быть! Окончание. Начало на стр. 1

Планируется, что на рассмотрение депутатов законо-
проект будет вынесен на апрельской сессии за подписью 
всех четырех фракций АКЗС. Правда, подарка в виде со-
ответствующего удостоверения «дети войны» к самой 
юбилейной годовщине Великой Победы не получат. До 9 
мая в лучшем случае закон будет опубликован и вступит 
в силу. Потом начнется прием заявлений, которые рас-
сматриваются в 30-дневный срок. «Но в любом случае мы 
рады, что эпопея с установлением статуса «дети войны» 
близится к завершению», – отметила Людмила Суслова.

праЗдник для каждого
В празднование годовщины Великой Победы будут 

вовлечены все без исключения местные отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на Алтае – такую задачу по-
ставил партийцам председатель Совета регионального 
отделения СР Александр Терентьев.

Как рассказала куратор партийного проекта «70 лет 
под знаменем Победы» Евгения Морозова, в плане меро-
приятий краевого отделения – полтора десятка пунктов: 
«По традиции к празднику мы готовим подарки для жи-
телей края: флажки, поздравительные открытки, георги-
евские ленточки, а специально к юбилею – выпуск газеты 
«Наследники Победы». Их будут вручать наши активисты 
на праздничных парадах по всему краю. А в 24 муници-
палитетах партийцы проведут возложение венков и гир-
лянд к мемориалам Победы. В их числе – памятники, ре-
монт которых мы проводили с 2010 года по сегодняшний 
день в рамках федерального гранта и средств депутата 
Александра Терентьева. Напомню, всего в программу 
вошли 60 объектов, оставшиеся за бортом соответствую-
щей программы краевой администрации».

В честь юбилея Победы в нынешнем году претерпел 
изменения крупный проект алтайского отделения СР 
– «Спортивная волна». В течение всего мая алтайские 
города и села в различных форматах будут вовлечены 
в «Эстафету Великой Победы». «Это будут соревнования 
по разным видам спорта для взрослых и детей, дни здо-
ровья, кроссы на призы СР. Особенно хочется отметить 
уже четвертый по счету велопробег в Усть-Калманском 
районе, который организуют руководитель буранов-
ской ячейки Анатолий Максимов и лидер МО партии 
Валерий Андреев», – отметила Евгения Морозова.

Даже традиционные субботники, которые СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ ежегодно проводит в рамках всерос-
сийской акции, в этом году приобретут праздничную 
окраску. Сегодня в муниципалитетах края много старых 
заброшенных воинских захоронений. И эсеры призва-
ли партийцев в рамках субботника включиться в акцию 
«Память», разыскать могилы солдат Великой Отече-
ственной, чьи родные ушли из жизни или разъехались, 
и привести их в порядок: где-то подремонтировать, 
подкрасить, поправить плиты, высадить цветы. А в Кыт-
мановском районе за счет средств акции будет завер-
шена реконструкция памятника.

Для жителей краевой столицы кульминацией торже-
ственных мероприятий СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ станет 
грандиозный праздник-концерт «Под знаменем Побе-
ды». «Это будет не просто рядовой концерт. Мы хотим 
собрать в одном зале, с одной стороны, представителей 
старшего поколения – ветеранов и «детей войны», – с 
другой стороны – учеников краевых школ, чтобы че-
рез творчество провести своеобразный мостик между 
ними. Теми, кто на протяжении 70 лет хранил память о 
тех страшных событиях, и теми, кто закрепит и передаст 
эту память будущим поколениям», – констатировала Ев-
гения Морозова. Эсеры приглашают всех барнаульцев 
на торжество 28 апреля в 14 часов в здание ДК «Сибэ-
нергомаш».
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Рецепты на пасху
Творог – 1,5 кг, желтки сырые – 6 шт, сахар – 300–500 г, Сме-

тана – 1,5 стакана, Масло сливочное – 300 г, Соль – 0,5 ч. ложки, 
Ванилин на кончике ножа или ванильный , сахар – 3 пакетика, 
Миндаль – 150 г, Изюм – 1,5 стакана , Цукаты по вкусу

Пасха вареная 

Пасхальная корзинка

внезапные советы 

Календарь садовода 
апрель–май 2015

На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОксАНА МОлОдых, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной думы 
Александра Терентьева

На работе пошли слухи, что из-за 
кризиса часть сотрудников отправят 

в отпуск без содержания. Насколько 
правомерны эти действия? 

Артем, Бийск

Инициировать отпуск без сохра-
нения заработной платы (его также 
называют отпуском за свой счет или 
отпуском без содержания) в соответ-
ствии с Трудовым кодексом РФ может 
только работник. Для предоставления 
такого отпуска необходимо его пись-
менное заявление (части 1 и 2 статьи 
128 ТК РФ). В период экономических 
сложностей некоторые работодатели 
могут вынуждать работников писать 
такие заявления, однако эти действия 
незаконны.

Если у работодателя временно нет 
работы для кого-то из сотрудников, 
он должен оформить простой – так 
в статье 72.2 ТК РФ характеризуется 
временная приостановка работы по 
причинам экономического, технологи-
ческого, технического или организаци-
онного характера. В этом случае рабо-
тодатель вправе перевести работника 
на не обусловленную трудовым догово-
ром работу в рамках предприятия без 
его согласия на срок до одного месяца, 
либо отпустить сотрудника домой до 
окончания простоя. Отмечу, что пери-
од простоя относится к рабочему вре-
мени, и сотрудник должен быть готов в 
любой момент приступить к работе.

Простоем по вине работодателя сле-
дует признавать: время отстранения от 

работы работника, который не по сво-
ей вине не прошел обучение и провер-
ку знаний в области охраны труда либо 
обязательный медицинский осмотр; 
время приостановления работником 
работы в случае задержки выплаты ему 
заработной платы свыше 15 дней; вре-
мя забастовки, признанной законной, 
если работник не принимал в ней уча-
стия и был лишен возможности тру-
дится по независящим от него причи-
нам; время отказа работника от работы 
ввиду необеспечения его средствами 
индивидуальной и коллективной за-
щиты; время отказа работника от ра-
боты, если возникла опасность для его 
жизни и здоровья, а у работодателя нет 
возможности предоставить ему дру-
гую работу; время приостановки работ 

ваше право
Отпуск в кризис

ввиду перепрофилирования бизнеса, 
административного приостановления 
деятельности предприятия, невыпол-
нения работодателем обязательств по 
договорам с контрагентами, из-за чего 
возникли проблемы с поставкой сы-
рья, отсутствие заказов на продукцию 
компании, падение котировок на сы-
рье и иные предпринимательские ри-
ски. Важно отметить, что негативные 
для работодателя процессы в эконо-
мике, в том числе кризисные явления, 
следует считать виной работодателя.

В соответствии со статьей 157 ТК РФ, 
простой по вине работодателя оплачи-
вается в размере не менее двух третей 
средней заработной платы работника.

 Задать вопрос и обратиться за помо-
щью можно в Общественную прием-
ную депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

Перед крашением протрите отваренные 
яйца водкой – краска ляжет ровнее; блеск уже 
покрашенным яйцам придаст подсолнечное 
масло.

Чтобы прочно зафиксировать 
элементы декора перед погру-
жением яйца в краситель, завер-
ните его в капроновый подслед-
ник или носок телесного цвета. А в 
старые колготки и чулки можно уло-
жить с десяток яиц, перевязывая их как сосиски. 

Вместо того чтобы держать яйца в стакан-
чике с красителем, пропитайте им кусок ме-
дицинской ваты (примерно 15 х 15 см) или 

салфетку, плотно оберните яйцо и оставьте 
на несколько минут. Для радужного эффек-
та нанесите пятнами сразу несколько цветов 
красителя.

Любители натуральных красителей, помни-
те: терракотовый цвет яйцам придает луковая 
шелуха, золотистый – куркума (2 ст. ложки на 
стакан воды), зеленый – отвар молотого шпи-
ната, синий – листья красной капусты (замо-
чить на ночь с 5 ст. ложками уксуса, после от-
варить в них яйца), красный – свекла (ей можно 
натереть скорлупу). 

Замените куриные яйца 
перепелиными! Фирменные 
пятнышки придадут им осо-
бенный шарм. 

Съедобную корзинку под 
яйца будем делать из дрож-
жевого теста. Для этого рас-
катанный пласт необходимо 
разрезать на полоски шири-
ной около 1,5 см.

Жаропрочную стеклян-
ную форму, которая станет 
основой для оплетения, 
переверните вверх дном и 
оберните фольгой. Поверх 
нее выкладываем крест-
накрест продольные поло-
ски из теста (донышко при-

жимаем, чтоб они хорошо 
склеились между собой), 
затем протягиваем попереч-
ные «прутья». Готовую кор-
зинку смазываем яичным 
желтком и отправляем в ду-
ховку, нагретую до 180–190 
градусов, пока цвет заготов-
ки не станет коричнево-зо-
лотистым.

Форму-основу обводим 
карандашом по окружности 
и выкладываем по контуру 
косичку – она будет закры-

вать край корзинки. Такую 
же косичку лепим на форму 
– это будущая ручка. Отправ-
ляем заготовки в духовку.

Все детали корзинки со-
бираем на деревянные зу-
бочистки, внутрь кладем 
пасхальные яйца. Христос 
воскресе!

Дата луна 
в знаке Фаза рекомендуемые работы в саду и огороде

16 апреля Рыбы

Рекомендуются посадки сельдерея, редиса, луковичных, 
высадка рассады в грунт, подрезка и прививка деревьев и 
ягодных кустов. Отличное время для культивации, полива и 
внесения удобрений

17 апреля Овен
Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется подго-
товка почвы под посев, уничтожение вредителей, прополка 
и мульчирование

18 апреля Овен Не рекомендуются посевы и посадки
19 апреля Телец Рекомендуется посев салата и капусты. Обрезка деревьев и 

кустарников20 апреля Телец

21 апреля Близнецы Рекомендуется посадка бобовых и вьющихся растений 
(плетистая роза, земляника, виноград).Удаление лишних 
побегов, прополка, мульчирование, хорошо готовить место 
под газоны и грядки, бороться с вредителями и болезнями 
(опрыскивание и окуривание)

22 апреля Близнецы

23 апреля Рак Рекомендуется посадка большинства культур: томатов, 
капусты, огурцов, перца, бахчевых, фасоли, патиссонов, ба-
клажанов, кабачков24 апреля Рак

25 апреля Лев Не рекомендуется посев и пересадка садово-огородных 
культур. Хорошо пойдет посадка кустарников и деревьев. 
Подходящий момент для подготовки грядок и газонов к 
посадкам, мульчирования, для борьбы с вредителями, для 
обрезки деревьев

26 апреля Лев

27 апреля Лев

28 апреля Дева Не рекомендуется сажать и пересаживать овощи, фрукто-
вые деревья, производить посев на семена.  Рекомендуется 
рыхление, культивация, окучивание, мульчирование дере-
вьев, опрыскивание

29 апреля Дева

30 апреля Весы
Рекомендуется посадка косточковых фруктовых деревьев, 
стручковых культур (гороха, фасоли, спаржи, чечевицы), а 
также всех цветов

1 мая Весы Рекомендуется посадка косточковых фруктовых деревьев, 
стручковых культур (гороха, фасоли, спаржи, чечевицы), а 
также всех цветов2 мая Весы

3 мая Скорпион

Рекомендуется посадка большинства культур: капусты, по-
мидоров, огурцов, перца, тыквы. Эффективны подрезка 
деревьев и ягодных кустов, прививка, внесение удобрений, 
полив, уничтожение вредителей, вспашка и рыхление почвы

4 мая Скорпион
Не рекомендуются посевы и посадки. Эффективны привив-
ка, внесение удобрений, полив, уничтожение вредителей, 
вспашка и рыхление почвы

5 мая Стрелец Рекомендуется быть осторожнее при любых садово-огородных 
работах. Культивация, прополка, уничтожение вредителей6 мая Стрелец

7 мая Козерог Не рекомендуется пересадка цветов. Время благоприятно 
для посадки картофеля, редиса, брюквы, репы. Рыхление, 
внесение удобрений, прививка деревьев

8 мая Козерог

9 мая Козерог

10 мая Водолей Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется прово-
дить опрыскивание и окуривание, подстригание деревьев и 
кустов, прополку11 мая Водолей

12 мая Рыбы Рекомендуются посадки сельдерея, редиса, луковичных, 
высадка рассады в грунт, подрезка и прививка деревьев и 
ягодных кустов. Отличное время для культивации, полива и 
внесения удобрений

13 мая Рыбы

Творог (лучше высокой 
жирности) протираем через 
сито. Смешиваем его с желт-
ками, размягченным при ком-
натной температуре маслом и 
сахаром, ставим на водяную 
баню и нагреваем, постоянно 
помешивая. Когда масса ста-
нет теплой, добавляем сме-
тану (она тоже должна быть 
жирностью 20–30 процентов) 
и, не переставая помешивать, 
доводим до кипения. С появ-
лением первых пузырей от-
ключаем и охлаждаем, пери-

одически помешивая. 
Параллельно режем цука-

ты, промываем (при необхо-
димости – размягчаем в те-
плой воде) изюм, очищенный 
от кожуры миндаль перема-
лываем или мелко рубим. Все 
добавляем в творожную массу 
и аккуратно перемешиваем.

Если у вас нет специаль-
ной деревянной формы для 
пасхи, можно взять сито или 
небольшой дуршлаг, или ис-
пользовать часть 5-литровой 
пластиковой бутыли с гор-

лышком. Выстилаем форму 
несколькими слоями марли 
и перекладываем в нее полу-
чившуюся массу. Ставим фор-
му в глубокую миску, сверху 
добавляем гнет и убираем все 
в прохладное место на пару 
часов, чтобы стекла лишняя 
жидкость, затем кладем пасху 
в форме в холодильник для 
застывания на 2–3 дня. Гото-
вую пасху достаем из марли и 
украшаем по желанию.

Первая четверть

Убывающая Луна

Растущая Луна Новолуние

ПолнолуниеПоследняя четверть
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улыбнемся?
– Копейка рубль бережет. 

Пока гром не грянет, мужик не 
перекрестится. Не жили богато, 

нечего и начинать.
– Министр финансов, вы закон-

чили свой доклад?
***

– Здравствуйте, я хотел бы взять 
алкоголь в кредит.

– Судя по цвету лица, у вас хоро-
шая кредитная история.

***
Есть два типа адвокатов: те, кто 

знает закон, и те, кто знает судью.
***

Удивительно, но самый тяжелый 
удар по отечественной мясо-
молочной промышленности 
нанесло подорожание сои и 

пальмового масла.
***

– А ты хоть знаешь, насколько 
сыр подорожал? – не унималась 

лиса, топчась под деревом с 
вороной.

***
Надпись: «Считайте деньги, не 

отходя от кассы. Недосчитались, 
считайте, что отошли».

***
Как правило, въезжаешь в какой-
нибудь город и сразу понимаешь, 
какой именно бизнес – асфальто-
вый, домостроительный, плиточ-
ный или бордюрный – принад-

лежит местному мэру и членам его 
семьи. А если сразу не понимаешь, 

значит, у него все бизнесы сразу.
***

Финансовое положение: хожу в 
магазин со своим пакетом.

***
Ну и коллектив у нас в админи-
страции! Один ходит, притво-

ряется умным, чтобы больше 
платили, второй – дурачком, 

чтобы меньше работать.
***

– Ты знаешь, что Вася стал вла-
дельцем недвижимости?

– Знаю, он мне тоже пожаловался, 
что ночью с машины колеса сняли.

***
Судя по тенденциям в сфере об-
разования, скоро по окончании 
вуза будут выдавать бумажку с 

надписью «Деплом».
***

Чтобы что-то изменить в этой 
стране, вам потребуются терпе-

ние, спокойствие и выдержка 
– эти неотъемлемые качества 

настоящего снайпера.
***

Еще 10 лет таких цен и зарплат, и 
вместо переписи в стране можно 

будет проводить перекличку. 
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ИсторИя одной претензИИ 
 

оказывается, нигде в на-
ших законах не прописано, 
что документы должны 
составляться только на 
бумаге, а не на каких-либо 
других материалах. по это-
му поводу история о том, 
как один предпринима-
тель из одного российского 
города выставил претен-
зию одному банку. 

Что именно они не поделили, 
в этой истории не столь важно. 
Говорили о каких-то несправед-
ливых комиссионных платежах, 
о какой-то плате за обслужива-
ние счета... Но это материи тон-
кие и юридические. Достоверно 
же известно вот что: когда пред-

приниматель обратился в банк 
для разрешения конфликта, 
ехидные работники банка заяви-
ли: «Пишите претензию, мы ее 
будем рассматривать 60 дней и 
потом все равно откажем». Пред-
приниматель удалился из офи-
са банка, бросив на прощание: 
«Сами напросились». Банкиры 
не учли, что предприниматель 
был местным монополистом в 
деле поставки тесаного камня 
для памятников, фундаментов и 
прочего. Вот предприниматель и 
выставил банку требуемую пре-
тензию. 

Тихим воскресным вечером 
на тяжелом грузовике претен-
зию провезли по городу. Возле 
запертого офиса банка претен-
зия была бережно выгружена 
двумя тяжелыми кранами и уста-
новлена на крылечке. А утром 
оказалось, что претензия не-

множко мешает работникам бан-
ка попасть в офис. Хотя сама по 
себе претензия была скромной, 
но выглядела она внушительно: 
строгая плита серого гранита 
массой 12 тонн. На плите по всей 
форме была выбита претензия 
к банку со всеми реквизитами, 
включая адрес предпринимате-
ля для ответа. 

Разумеется, оставшиеся без 
офиса работники банка вызвали 
милицию. Прибывшие милицио-
неры, внимательно изучив пре-
тензию, пояснили, что тут нет 
никакого преступления, а нали-
цо гражданско-правовые отно-
шения. После чего посоветовали 
банку решать вопрос с предпри-
нимателем в суде общей юрис-
дикции и уехали восвояси. А пре-
тензия осталась. 

Банк попытался самостоя-
тельно убрать претензию. Увы, 

предприниматель оказался 
единственным счастливым вла-
дельцем многоосного трейлера 
и соответствующей техники. А 
без трейлера вывезти претен-
зию не представлялось возмож-
ным. Банкиры вызвали трактор, 
собрались зацепить претензию 
тросом и столкнуть хотя бы с 
крыльца на дорогу. Однако такую 
«работу с претензией» останови-
ли проезжавшие милиционеры, 
пояснившие, что захламлять 
проезжую часть претензиями 
нельзя. Бедным работникам бан-
ка пришлось проникать на ра-
бочие места через окна. Многие 
клиенты банка предпочли пойти 
в другие банки. 

На следующий день судья рай-
онного суда, выслушав жалобу 
банка, отказалась требовать от 
предпринимателя аннулировать 
претензию. Более того, выясни-

лось, что банк не имеет права от-
вергнуть претензию по мотивам 
использования небумажных ма-
териалов, а должен переместить 
ее в архив и рассмотреть в соот-
ветствии с собственным поряд-
ком. В результате на третий день 
нанятая банком бригада рабочих 
с отбойными молотками все-
таки раздробила претензию до 
перевозимых размеров. 

В тот же день предпринима-
тель позвонил в банк и вежливо 
поинтересовался результатами 
рассмотрения претензии. Услы-
шав обещание предпринимате-
ля в случае проволочек выста-
вить новую претензию, уже на 
трех страницах, банк предпочел 
не доводить до этого и срочно 
отменил для предпринимателя 
все комиссии. Так что досудеб-
ное урегулирование конфлик-
тов – очень эффективная мера.

Их же предупреждалИ
да, сколько поводов для 

разговоров и пересудов 
вызвала история с арестом 
губернатора сахалинской 
области александра хоро-
шавина. Больше всего об-
суждались богатства, ко-
торые были обнаружены 
у него, – миллиард рублей 
наличными, сотни дорого-
стоящих ювелирных укра-
шений. 

Больше всего удивления и 
возмущения вызвала авторуч-
ка стоимостью 36 млн рублей. У 
людей просто не укладывается 
в голове, как такая безделушка 
может стоить столько, сколько 
нужно для содержания крупного 
села в течение года. 

Кто-то задался вопросом, 
какой объем занимает 1 млрд 
рублей наличными? Оказалось, 
пятитысячными купюрами это 
будет 4,5 кубометра. И ведь это 
так, на карманные расходы. 
Сколько же у него лежит на сче-
тах в банках?

Собственно, обо всем этом 
не написал только ленивый. По-
вторять причитания об алчности 
и беспринципности российских 
чиновников мы не будем. Это 
и так очевидно. Наша рубрика 
предполагает взгляд «за кули-
сы», мы стараемся объяснить 
смысл происходящих процессов. 

На самом деле арест сахалин-
ского губернатора представляет 
собой нечто большее, чем оче-
редная серия показного сериа-
ла про борьбу с коррупцией. Не 
секрет, что в России все послед-
ние годы действовал негласный 
договор между федеральными 

властями и региональными эли-
тами. Суть его заключалась в сле-
дующем: первые закрывают гла-
за на темные делишки вторых, 
те, в свою очередь, гарантируют 
лояльность и обеспечивают пер-
вым хороший результат на выбо-
рах. Такая вот политическая си-
стема, в которой определенная 
часть государственного бюдже-
та шла на прокорм чиновников 
всех мастей. Эдакая плата за ста-
бильность. 

Однако бурные события про-
шлого и текущего года, похоже, 
могут привести к радикальному 
изменению привычной схемы. 
По имеющейся у нас информа-
ции, на установочном совеща-
нии с руководителями россий-
ских регионов, проводимом 
администрацией президента 
30–31 января 2015 года, было 
сделано грозное предупрежде-
ние. Суть его проста: в условиях 

фактически развернутой войны 
против России и осложнения 
социально-экономической об-
становки властям всех уровней 
нужно прекратить воровство. 
Теперь, когда речь идет о выжи-
вании страны, это будет рассмо-
трено как прямое предатель-
ство. Со всеми вытекающими 
последствиями. Разумеется, все 
это прозвучало в закрытой ча-
сти мероприятия. 

Сахалинский скандал должен 
был подтвердить серьезность 
этого предупреждения. В этом 
плане становится понятно, по-
чему именно Сахалин стал цен-
тром коррупционного сканда-
ла. Это самый дальний регион 
страны. И таким образом фе-
деральная власть на деле под-
тверждает свою угрозу: «руки 
дотянутся до каждого закоул-
ка». В принципе, на месте Хоро-
шавина мог бы оказаться прак-

тически любой губернатор или 
вице-губернатор. Ведь извест-
но, что практически на каждо-
го высокопоставленного пред-
ставителя региональной власти 
накоплено «досье». Те, кому это 
положено, знают в мельчайших 
деталях, кто, как и насколько на-
живается на государственных 
деньгах. Силовики только ждут 
команду. И если чиновники про-
должат свою деятельность, она 
непременно последует. Нужно 
отметить, что все вышесказан-
ное актуально и для муници-
пальных властей. 

Посмотрим, насколько алтай-
ские чиновники всех уровней ус-
лышат «сахалинское предупреж-
дение». Что-то подсказывает, что 
для наглядности и у нас будет 
организовано какое-нибудь 
громкое дело. Так что запасаем-
ся попкорном. 

Семен Вечеровский 

Есть такая профЕссия –
родину обчищать
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